

Murcia: Un mes, 1 peseta. Resto de España, un trimestre, 2'50 id.

Precio de la venta 5 cént. ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS: SAURIN, 4.-MURCIA.

Año I

MURCIA.-Viernes 21 de Diciembre de 1906

Núm. 97

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

Publicidad

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES...

TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS...

DEBEN DIRIGIRSE AL DIRECTOR GERENTE...

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

UNA VISITA

Ayer tarde recibimos la visita del juzgado municipal del distrito de San Juan para notificarnos la demanda a juicio de conciliación...

Gestión Municipal

Como ayer ofrecimos, y nosotros cumplimos nuestros ofrecimientos, damos comienzo a la publicación de la gestión de nuestro Ayuntamiento...

Conste que al emprender esta campaña hoy, no es porque actos recientes y de momento nos hayan hecho ver que la gestión administrativa de nuestros actuales ediles es deficiente...

Nuestra tardanza en comparecer ante el público, nuestro juez, en demanda de que desaparezca de la Casa del pueblo todo aquello que pueda ser nocivo a la administración de sus intereses...

mos a tiempo de intentar moralizar la gestión administrativa de nuestro Ayuntamiento, y hoy, en que precisa hablar, hablaremos, volviendo por lo que reclama la justicia y la razón.

Entremeses

¡Pobres «entremeses»! Ya no es solo Buendía el que busca al autor de ellos. Le acompaña D. Miguel Jimenez Baeza...

Comprenderán ustedes que, ya no es posible siga oculto modestamente, este infeliz camarero. Pudo sustraerse a la inspección de un Buendía...

Bueno. Pues, Don Miguel Jimenez Baeza, médico-cirujano y vecino de la calle de Sagasta (a su tiempo, daremos más señas) ha demandado de conciliación a nuestro Director...

¡Qué desgraciado es el vecino de la calle de Sagasta y médico-cirujano don Miguel Jimenez Baeza! Cuando es él quien representa, es actor mudo...

También es desgraciado el que sirve estos «entremeses». Todo su afán, consistía en proporcionárselos sabrosos al Sr. Jimenez Baeza. Y ahora resulta que éste los rechaza...

A tontas y a loeas

..... el hecho de querer aprovecharse Región de Levante, del nuevo robo su-puestamente efectuado por el presunto martirizado Gil Mompeán, para dirigirnos injurias que no tienen más fundamento que la defensa de indefendibles actos policíacos...

oculte la carencia del propio personal; dejándose inspirar, decimos, por esos que autorizaron la publicación del artículo, aún sin la vena del que, con méritos propios, dirigía el periódico...

Muy al desnudo ha dejado Región de Levante a sus amigos, con tan torpe é injusto proceder.

Ninguna falta hace que nos esforcemos en juzgar conducta tan odiosa, cuando ya ha recibido la sanción que merece, por la sana opinión pública, que en luchas políticas no anda metida...

Pero, si quisiéramos poner más al descubierto las causas últimas que inspiraron el artículo de Región de Levante, bastaríamos señalar con compasiva sonrisa, el atrevido hecho de quemar incienso en honor de D. Lucas Sanjuan...

Valor y elasticidad se necesitan para establecer el paralelo.

Pero, paralelos son: bien pueden caminar, que jamás se encontrarán.

Marchen por el camino que delinea el primero, los que en su huella crean ver la semejanza con la propia.

Y pretendamos imitar las cualidades del segundo, los que aspiremos a no rendir nuestra cerviz más, que ante los que van envueltos en la bandera de una estrecha moral, tan justa como imparcial.

PLUMAZOS

La ley del bigote

El escéptico que negase la suprema importancia del bigote en los destinos de la Humanidad, mostraría estar loco. Cuando un profundo pensador descubre la existencia del fluido amoroso, sabemos que la inducción de éste se verifica merced a las guías del mostacho...

Un talentado orador francés, Aristide Boyer, ha defendido en el Parlamento la alta significación social de las gentiles cerdas que crecen en los aledaños de la nariz. Ha predicado el evangelio del bigote. Ha demostrado las horribles consecuencias que en la despoblación de la República ejerce la navaja barberil...

La Humanidad progresa incesantemente. Los pensadores encanecen en el estudio afanados por la ilusión de hallar males que deban corregirse. Allí es Boyer quien averigua que disfrutando los felinos de las bellezas del bigote es intolerable para la dignidad humana que ciertos hombres no las posean...

terable para la dignidad humana que ciertos hombres no las posean. Aquiles el ilustre investigador Silió, que descubre los beneficios que la incultura científica brinda a las naciones católicas. Allí se hace cuestión de honra equiparar a los racionales rasurados con los irracionales bigotudos...

AUGUSTO DE VIVERO.

POLOS OPUESTOS

La creencia optimista no va siendo ya un pecado. Lo mismo que se posibiliza el pesimismo, se concede virtualidad práctica a lo contrario. Las dos teorías son por igual respetables. Sólo que una es positiva y la otra negativa. Aquí la transformación de los estímulos en energías, como la fuerza es la que labora los acontecimientos, mantienen en perpetua tensión los nervios...

La robustez en el pensar, como en el laborar, debe de ser el único afán de cuantos se preocupan por sacarnos de la atonía abúlica en que estamos sumidos.

La finalidad humana de la causa por que luchamos, entre otras cosas, lo recomienda así. Tiene que haber más voluntad y menos pasividad; más firmeza y menos vacilaciones. El día que consigamos proclamar el reinado de la hombria sobre el de la afeminación, se habrá dado el paso más gigantesco en pró de la transformación patria. Nosotros no tenemos más que mucha fantasía. Cuando consigamos tener más carácter, más inflexibilidad en los procedimientos, más frialdad en la apreciación de los sucesos que puedan convenirnos, entonces la mala sombra que parece ensañarse con nosotros, se extinguirá completamente.

La política española, en lo presente, también ofrece perspectivas nuevas. El radicalismo que antes se juzgaba como ensueño de espíritus vesánicos, se hace campo y gana las conciencias. Ahora no se reputa como irrealizable sueño; la realidad ha mostrado que encarna suficientemente en el modo de ser moderno

y proclamó su viabilidad política. Lo que ayer se perseguía, por la evolución del pensamiento, hoy se legaliza por medio de leyes, que responden a las necesidades populares. Existe en eso lo que en todas las cosas: que las «mentiras» perseguidas hoy son las verdades de mañana. El e por si muore de Galileo se repite a través de los siglos. Ocorre de este modo que las variaciones son premios, pero más convenientes por la madurez del juicio. Si de un modo pudieran prestarse a sensibles caídas, del otro, no, por ir aparejada a la variante la reflexión y la experiencia. Hoy día en España no hay más solución que la presente: retirar por anticuados los procedimientos antiguos y emplear los modernos. Si ocurre de otro modo, las resultas serán harto graves para que no impresionen. Los arcaísmos en política son lo que las murallas de China al comercio del Celeste Imperio. Los radicalismos son los únicos reactivos que pueden sacar al país de la modorra cataléptica en que se halla sumido. Hay que dejar paso a la esperanza, para impedir el arribo razonado del pesimismo; en caso contrario, nuestra suerte está echada. Tenemos dos caminos que elegir y uno conduce a la prosperidad. Veremos cual de ambos seguimos.

AGRÍCOLAS

LABORES Y DESFONDE

Consideradas desde el punto de vista general, las labores y el desfonde del suelo tienen una importancia grandísima, y podríamos decir que de ser o no practicadas convenientemente, depende el buen éxito de la cosecha o la pérdida de los sembrados y plantaciones. La preparación del terreno de cultivo, para limpiar la superficie laborable de los residuos vegetales o plantas perennes adventicias, si las hay, se practica por medio del arado, de la pala ó del azadón. El arado vuelve, cortando el suelo arable hasta una profundidad de 30 centímetros aproximadamente. La pala hace el mismo trabajo en los jardines, pero de una manera más perfecta.

Si el instrumento de labor penetra hasta el subsuelo, tiene lugar el desfonde que alcanza un metro de profundidad en los cultivos de jardín.

Estas labores destruyen las malas hierbas, y al mismo tiempo remueven y desmenuzan los elementos del suelo favoreciendo la acción benéfica del aire y la absorción del agua de las lluvias, que son utilizadas por la vegetación de una manera más completa; la misma helada por la dilatación divide los terrones; la tierra de la superficie cultivada queda más suelta, y las plantas que en ella viven se desarrollan libremente.

Al influjo del aire, las materias orgánicas que el suelo contiene se descomponen y se hacen asimilables.

La nitrificación se activa en gran manera, como lo demuestran prácticamente las experiencias.

Los beneficios de la aereación en las tierras son bien conocidos desde hace largo tiempo.

Tull, partiendo de este principio, consiguió en un mismo suelo doce cosechas sin otro abono que el uso del arado y la azada.

La acción favorable del aire no se concreta sólo a los materiales del suelo, sino que se extiende a las raíces y a las hojas de las plantas é influye notablemente en la germinación de las semillas.

Claro está que por frecuentes y perfectas que sean las labores del suelo, no son parte para asegurar cosechas repetidas, sin el empleo de abonos; pero en igualdad de condiciones, las labores culturales son más necesarias a medida que las tierras están mejor abonadas y contienen más materia orgánica.

Una tierra que ha recibido labores profundas bastante tiempo antes de ponerla en cultivo, en el invierno almacena gran cantidad de agua, que tiene en

